
الصالح: الإنجازات التشريعية 
للمجلس ليست على مستوى 

الطموح وغير مرضية
ق��ال النائب خليل 
الصالح  ان الانجازات 
التشريعية للمجلس 
ليست على مستوى 
ال���ط���م���وح ول��ي��س��ت 
م��رض��ي��ة،ل��ك��ن هناك 
م���ط���ب���ات وع��ق��ب��ات 
ك��ث��ي��رة ح��ال��ت دون 
انج������از الم����زي����د م��ن 
الم��ش��اري��ع،ون��ت��م��ن��ى 
ب��ال��ف��ت��رة ال��ق��ص��ي��رة 
المقبلة أن نقر قوانين 
تهم شرائح متعددة، 
ف��ي مقدمتها ق��ان��ون 
الاس��ت��ب��دال وخفض 
اق��س��اط المتقاعدين 

وقوانين أخرى.
واض����اف الصالح 
أم��د م���داولات تعديل 

قانون التأمينات ونظام الاستبدال الذي سيفيد شريحة كبيرة 
من المتقاعدين ، والوضع لا يحتمل تأخير اق��راره ومطلوب من 
اللجنة المالية الاستعجال برفع تقريرها عن القانون الى المجلس 

لاقراره في الجلسة المقبلة.

اعلن النائب عبد الله أحمد ال��ك��ن��دري عن 
تقديمه سؤالا الى نائب رئيس مجلس ال��وزراء 

ووزير الداخلية انس الصالح                          
)نص السؤال(: طالعتنا الصحف الكويتية 
وقبلها الصحف الصادرة في بنغلادش بأخبار 
القبض على نائب برلماني بنغلاديشي شريك 
وم��س��ؤول في شركات كويتيه، ويثار أن هذا 
النائب قد أدخ��ل ال��ى الكويت آلاف العمال من 
مواطنيه مقابل ستة الاف دولار للشخص 
الواحد. يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: 1. ما 
مدى صحة هذه الأخبار؟ متى واي��ن وكيف تم 

القبض على هذا النائب البنغالي في الكويت؟
��ارس��ه��ا في  2. م��ا ح��ج��م الاع��م��ال ال��ت��ي يمُم
الكويت؟ وماهي المناقصات الحكومية الحاصل 
عليها؟ وحجم مبالغها وهل لازال��ت مستمرة؟ 

ومن هم شركاؤه الكويتيين؟
3. كيف تمت الموافقة على إدخ��ال كل هذا 
ال��ع��دد م��ن البنغاليين ال��ى ال��ك��وي��ت وم��ن هم 
القياديين الذين سمحوا له بذلك وأساس الموافقة 

مع تزويدي بأسمائهم ومسماهم الوظيفي؟
4. هل تلقت الوزارة بلاغات عن تقديم المتهم 
خمس سيارات فارهة لقياديين بالكويت؟وهل 
تم التحقيق م��ع ه���ؤلاء ال��ق��ي��ادي��ين؟ وم��ا هي 

مناصبهم الوظيفية؟
5. ك��م الارص���دة المالية التي يمتلكها هذا 
النائب البنغالي في الكويت، وهل تم تتبع مسار 

ام��وال معينة داخ��ل الكويت او خارجها ربما 
تحمل شبهة غسل اموال.؟

6. ورد ف��ي الأخ��ب��ار الم��ن��ش��ورة بالصحف 
الكويتية انه تم القبض عليه في منزله بمنطقة 
مشرّف. هل يملك ه��ذا البيت من خ��لال مواطن 
كويتي؟ ام هو بالإيجار ؟ وفي الحالين تزويدي 

بالمستندات الدالة على ذلك وبيانه.
7. كم سنة مضت وهو يعمل بالكويت ومتى 
عاد اليها؟ وكيف دخل اليها في الم��رة الأخيرة 
دون القبض عليه رغ��م ان��ه ه��رب سابقا قبل 

الابلاغ عنه ؟
8. ما هو حجم المناقصات التي عملت بها 
ال��ش��رك��ات ال��ت��ي يملك فيها وي��دي��ره��ا  النائب 

البنغالي؟
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 ريا�ض عواد

  واصلت لجنة الشؤون التشريعية في اجتماعها 
ام��س بحث ت��داع��ي��ات أزم���ة ك��ورون��ا م��ن الناحية 
التشريعية والقوانين التي يجب أن تسن لمواجهة 

المشاكل والتداعيات التي أسفرت عن هذا الوباء.
وق���ال رئ��ي��س اللجنة النائب خ��ال��د الشطي في 
تصريح بمجلس الأم��ة إن اللجنة ناقشت اقتراحين 
بقانونين في الاجتماع السابق وتم تقديم اقتراح ثالث 
أمس ليصبح هناك 3 اقتراحات كلها خاصة بموضوع 

الإيجارات .
 وأض��اف أن اللجنة انتهت الاسبوع الماضي من 
مناقشة الإيجارات في القطاع السكني والاستثماري 
السكني ل��وض��ع ح��ل م��رض��ي لجميع الأط����راف في 

العلاقة الإيجارية.
 واشار إلى أنه تم اليوم بحث مسألة أخرى وهي 
المح��ال التجارية المستأجرة واصحابها لم ينتفعوا 
منفعة كاملة منها، نتيجة الحظر الجزئي والحظر 

الكلي والتعطيل الصادر بقرار من مجلس الوزراء.
وقال الشطي إن المستأجر يقول إنه لم يستفد وطبقا 
للقانون المدني لا يجب أن يدفع القيمة الإيجارية 
موضحا  أنه في المقابل اصحاب العقارات يقولون إنه 
صحيح لم ينتفع ولكن يجب عليهم سداد مصاريف 
الكهرباء والماء وحراسة المنشأة، ويطالبون باعتبار 
العقارالمستأجر كمخزن كما أن هناك أيضاً من هم 

مرتبطون مع البنوك بقروض وفوائدها.
وأض��اف« المسألة شائكة وطلبنا استطلاع رأي 

جهات متعددة وطلبنا من وزارة العدل أن يكون رايهم 
مكتوباً في هذه المسألة، ووزارة العدل سوف تقدم 

وجهة نظر المجلس الأعلى للقضاء«.
وب��ين أن »ه��ن��اك وجهة نظر لاتح��اد العقاريين، 
وكذلك وجهة نظر أصحاب المكاتب والمحلات واللجنة 
تمثل وجهة النظر هذه، مبيناً أنه لا بد أن تتقابل الآراء 
حتى نصل في النهاية إلى قاعدة لا ضرر ولا ضرار، 
بحيث لا يضر المؤجر ولا يتضرر المستأجر في نفس 
الوقت«. وأكد أن هناك حلولاً تم التباحث فيها وطلبت 
اللجنة من أصحاب الشأن أن تكون الحلول المقترحة 
مكتوبة، مشيراً إلى أنه في الاجتماعات اللاحقة للجنة 
سيتم التوصل إل��ى رؤي��ة شاملة متكاملة من أجل 

إضافة هذه التعديلات إلى القانون المدني.

الشطي مصرحا 

»التشريعية« تواصل بحث تعديل القانون 
المدني لمعالجة أزمة الإيجارات بسبب كورونا 

ط��ال��ب النائب أس��ام��ة الشاهين اللجنة المالية 
البرلمانية ب����إدراج الم��داول��ة النهائية لتخفيض 
استقطاع »الاستبدال« والقرض الحسن« على جدول 
أعمال الجلسة لإق��راره، تخفيفًا لمعاناة المتقاعدين 

وأعباء المعيشة عليهم.
 واستغرب الشاهين : من التحجج بعدم ورود 
كتاب من الحكومة، فمنذ متى تنتظر لجان المجلس 
كتب من ال��وزراء لتحديد أولوياتها ورفع تقاريرها 
لاف��ت��ا إل��ى أن الجلسة المقبلة ه��ي جلسة ع��ام��ة - 

وليست خاصة استثنائية - لذلك لا مبرر دستوري 
وتشريعي لقصرها على قوانين  أزمة كورونا دون 

غيرها من بنود تهم الوطن والمواطنين. 
وم��ن ج��ان��ب آخ��ر ثمن ال��ش��اه��ين إنج���از اللجنة 
المالية والاقتصادية - وبموافقة الحكومة كذلك 
- تقريرها بشأن تأجيل أقساط صندوقي »الأسرة« 
و«المعسرين« ، وذلك بأثر رجعي منذ بداية الأزمة 
الصحية، وعليه سوف تعود الأقساط المخصومة 

لحسابات المواطنين.

الشاهين يطالب بإدراج »الاستبدال« و»القرض 
الحسن« على جدول أعمال الجلسة لإقراره

الكندري للصالح كيف تمت الموافقة 
على إدخال الآف البنغاليين الى الكويت 

خليل الصالح

اسامه الشاهين 
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